

MAI - JUIN 2023

FRÉQUENCE 6

Bulletin des établissements des Frères Maristes, France



ÉDITO

JULIEN MONGHAL
DÉLÉGUÉ À LA TUTELLE MARISTE
DIRECTEUR GÉNÉRAL ASSOCIATION MARCELLIN CHAMPAGNAT

**« Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme. »
Genèse 26**

Que devient notre monde ?

Où en sommes-nous des relations entre les personnes ?

Que dire des femmes et des hommes ?

Autant de questions qui laissent à penser une forme de pessimisme à l'égard de notre société. C'est certainement le moment de prendre un temps d'observation et de discernement fondamental sur les évolutions de notre époque, de notre humanité.

Alors oui, il y a des actes qui blessent, meurtrissent la dignité humaine et qui sont propagés à des vitesses folles par les réseaux sociaux et les médias. Mais est-ce la généralité ? Devons-nous ne retenir que cela ?

Ne nous laissons pas aveugler !

Dans notre monde, il est heureux de pouvoir constater de nombreuses expériences fraternelles qui permettent de dire que l'Homme est bon, des solidarités qui expriment une incarnation du visage de Dieu en son prochain, même si nous sommes différents.

Cette différence, perçue comme élément de division, fracture notre humanité en un communautarisme violent. Elle ne permet plus de voir en l'autre une Sœur ou un Frère, mais des dominants/des dominés, des oppresseurs/des victimes.



Accueillir la différence, écouter les souffrances et accompagner la croissance personnelle de chaque femme et de chaque homme permettrait que tous se sentent respecter dans leur dignité. Cela ne construit pas de nouvelles normes sociétales, n'érige pas de nouveaux modèles et n'impose pas le diktat d'une pensée unique.

Il est urgent de retrouver le sens du sacré de la personne humaine dans la richesse de nos différences, comme une nécessaire complémentarité de notre humanité. Nous devons nous engager pour ce qui nous rassemble, ce qui nous unit au service d'une fraternité ouverte, accueillante et joyeuse.

« Qu'il n'y ait parmi vous qu'un même cœur et un même esprit. Qu'on puisse dire des Petits Frères de Marie comme des premiers chrétiens : voyez comme ils s'aiment ! »

Extrait du testament spirituel de St Marcellin Champagnat





Matinée classes ouvertes

ECOLE MARCELLIN CHAMPAGNAT, MARLHES

L'école Marcellin Champagnat vit ses portes ouvertes un peu différemment des traditionnelles visites et accueil des nouvelles familles. Nous organisons une matinée « classes ouvertes » où les enfants ont classe et les familles sont invitées à venir visiter les classes et réaliser les ateliers préparés par les enfants.

Un vrai bonheur pour les élèves de partager leurs connaissances et de faire travailler leurs parents, grands-parents... Pour les nouvelles familles, elles se rendent également compte du dynamisme de l'enseignement et de la place conséquente laissée à la manipulation, aux jeux et aux échanges. L'OGEC et l'APEL se mobilisent également pour se présenter, échanger et accueillir d'éventuels nouveaux membres.





La semaine des langues

ECOLE MARCELLIN CHAMPAGNAT, MARLHES

À l'occasion de la semaine des langues, toutes les classes de l'école se sont mobilisées pour apprendre quelques mots dans une nouvelle langue. Les plus petits de la classe passerelle ont découvert le Royaume-Uni, les petits moyens l'Autriche, les grandes sections et CP le Brésil, les CE l'Inde et les CM le Portugal. Outre le vocabulaire ce fut également une opportunité pour découvrir de nouvelles cultures avec des traditions différentes des nôtres, des spécialités culinaires variées et des paysages divers. À la fin de la semaine, toutes les classes, habillées aux couleurs de leur drapeau respectif, se sont retrouvées pour la cérémonie de clôture qui a permis à chacun de présenter ses découvertes, de partager un chant ou une danse et de goûter aux mets confectionnés en classe.



Visite des évêques de Papouasie Nouvelle-Guinée et des îles Salomon

ECOLE MARCELLIN CHAMPAGNAT, MARLHES

15 évêques venus de Papouasie Nouvelle-Guinée et des îles Salomon et en pèlerinage en France ont été accueillis au Rozet, à Marlhes. Ils ont été reçus par les frères de la communauté et ont concélébré une messe ouverte à tous dans la chapelle. Quelle belle occasion pour inaugurer la nouvelle croix fraîchement installée sur le mur de la maison des Frères et faisant apparaître l'ensemble des pays dans lequel les maristes sont présents !

Deux classes de l'école Marcellin Champagnat ont été conviées à cet évènement. Les enfants ont partagé un chant « De tout ton cœur » avant d'offrir aux évêques un peu de terre du Rozet afin que celle-ci les accompagne jusqu'à Rome à la rencontre du Pape puis jusque chez eux.

Enfin l'inauguration de la croix est le point de départ d'un travail qui va être poursuivi en classe puisqu'une carte postale va être rédigée par les élèves à destination de chaque pays présent sur la croix pour partager cette réalisation !

Ce fut un moment fort et chargé en émotions où chacun a semblé prendre conscience, un peu plus concrètement, du chemin parcouru par les missionnaires.





Exposition fête de la nature et de la création

COLLEGE LES MARISTES, SAINT ETIENNE

Dans le cadre des actions du groupe des éco-délégués et de l'atelier « habitat et écologie », une exposition rassemblant tous les travaux des élèves du collège y ayant participé a été montée par la professeure documentaliste E REPIQUET et le référent éco-délégués H BERNICHON.

Cette exposition a été enrichie par des productions d'élèves des cours de Français et d'Arts Plastiques en relation avec ce thème.

Tous les élèves du collège ont été invités à visiter cette exposition avec la participation active des éco-délégués.

Souhaitons que cette animation au sein du collège sensibilise nos élèves à devenir de futurs écocitoyens, respectueux du monde qui les entoure.





Nos élèves ont d'incroyables talents !

BÉNÉDICTE DE KERGOMMEUX ET NADINE BARBAZA
RESPONSABLES DU PROJET, COLLEGE LYCEE LES MARISTES TOULOUSE

En début d'année nous nous lançons dans l'aventure EPA, Entreprendre Pour Apprendre, dans l'optique de mettre directement en pratique les diverses matières que nous travaillons avec nos élèves et de créer une mini-entreprise.

Aidées de Eléonore Prigent, notre contact chez EPA Occitanie, Jean-Paul Cette, ancien professionnel et Céline et Cyrille Cointre fondateurs de Békille rencontrés en début d'année, nous commençons à réfléchir à une idée.

Plusieurs émergent. Nous travaillons 4 idées.

Lors d'une soirée de lancement, nous invitons professeurs, personnels de l'établissement et familles de nos élèves à découvrir ces 4 projets et à voter pour celui qui semble le plus pertinent. Comme devant votre télévision, votez 1 pour les box de vêtements, votez 2 pour les capsules de verre, votez 3 pour du parfum dans un pendentif et votez 4 pour retrouver facilement vos clés perdues...



Les capsules de verre sortent victorieuses !

Et le succès ne les quittera pas jusqu'à mardi 23 mai à Carcassonne où nos mini-entrepreneurs sont sacrés champion Occitanie parmi plus de 100 mini-entreprises.

De l'émergence d'une idée, à la commercialisation du produit, nos jeunes ont pu découvrir toutes les étapes, les difficultés, les joies, les écueils de la création d'une entreprise.



Ce fut une aventure exceptionnelle, possible grâce au soutien des parents des élèves et de la direction de notre établissement. Nous n'avons pas cité notre fournisseur, Monsieur Lorusso, qui nous a permis d'éviter d'être rattrapés par l'INPI et que nous remercions pour sa flexibilité et sa patience.

Santé, sécurité, écologie... nos 16 mini entrepreneurs ont pris à bras le corps un problème de santé publique pour que chacun puisse vivre des soirées, des festivals en toute sécurité.

Contre le fléau de substances comme le GHB introduites à l'insu des personnes dans leurs verres pour pouvoir mieux abuser d'elles optez pour la capsule Sécu Drink : une capsule à clipser sur vos éco cup, verres en boîtes de nuit et même verres en carton.

Sécu Drink ? Vos soirées en toute sécurité !





Concours de maquettes : travail interdisciplinaire Histoire et Mathématiques

COLLEGE LYCEE LES MARISTES TOULOUSE

Des élèves de 5^e ont réalisé des maquettes d'églises en utilisant les volumes étudiés en Mathématiques.

« Situation : L'église gothique de votre ville a complètement brûlé et l'évêque fait appel à vous pour reconstruire une nouvelle église. »



Chaque classe a ensuite élu la plus belle réalisation :

LES GAGNANTS DE LA 5È
VALFLEURY :

- SACHA VINOT
- CHIARA MOSRANE
- LAYEL DEBRAY
- ADRIEN BLONDIN



LES GAGNANTES DE LA 5È
LA VALLA :

- LILIA BENHAMIDA
- MAYA BONOMETTI OBIS
- COLOMBE MARIA
- MANON FOUREST

LES GAGNANTS DE LA 5È
FOURVIÈRE :

- LUCA ROJO
- AUGUSTIN GALAUP
- CAMÉLIA SYED AUN
RAZA
- LILOU MENEZES
PELLETIER





« Un ange passe... »

COLLEGE LYCEE LES MARISTES TOULOUSE

Mercredi 24 mai, quatre lycéennes des maristes Toulouse ont arpenté les rues de la ville rose avec Juliette, responsable du pôle Errance du Secours Catholique.

Café, thé, touillettes, sucre, soupes lyophilisées... tout est prêt ? Non ! Le caddy ! Eh oui, il contient les précieux thermos d'eau chaude qui une fois mélangée aux boissons instantanées, offre bien plus qu'un remontant ; c'est un peu de chaleur humaine aussi.

Avant de s'élancer dans les rues du centre-ville, Juliette qui a des années d'expérience de maraude derrière elle, prend soin de faire un brief pour bien rappeler qu'il ne s'agit pas d'une promenade de santé et que certaines situations peuvent heurter.

Munies de leurs sacs de victuailles et du fameux caddy magique, les voilà parties pour découvrir la ville rose sous un angle différent. Juliette sait où elle peut les trouver, ces âmes en errance, aux mille et une histoires toutes aussi tristes et compliquées les unes que les autres.

À chaque station, une tranche de vie et un visage, tantôt émacié ou triste mais le plus souvent qui arbore un large sourire à la venue de cette petite délégation bienfaitrice.



Et nos lycéennes leur rendent bien la pareille avec attention, délicatesse et empathie ; une vraie leçon de vie pour chacune d'elles... Elles amorcent un échange, caressent le chien de l'un, servent une soupe à l'autre. Si bien qu'au moment de se quitter, un homme lance : « Vous êtes des anges ! » avec un large sourire ; de quoi rebooster cette belle et fraîche équipée qui avait pas loin de 3 heures de marche dans les pattes avec des sacs qui parfois endolorissent les épaules encore fragiles.

Puis c'est le retour et le brief de fin car il faut vider son sac... rempli d'émotions mais aussi de révolte face à cette misère humaine si proche de nous.

Quelques larmes ont coulé, mais ce n'est pas grave car l'on se dit que chacun, à sa petite échelle, peut faire quelque chose pour son prochain.

